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XVI LEGISLATURA 

 

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 41 DEL 08/02/2022  

 

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri AGGRAVI, BACCEGA BRUNOD, FOUDRAZ, 

GROSJACQUES, GUICHARDAZ, LAVY, MARQUIS e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione, e Anny FONTANAZZI, funzionario della stessa struttura. Funge 

da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente.  

 

2) Ore 9.00: Audizione del CPEL in merito al disegno di legge n. 50 concernente: 

"Approvazione dell’aggiornamento del Piano regionale di gestione dei rifiuti per il 

quinquennio 2022/2026." e alla proposta di legge n. 45 recante: "Disposizioni in materia di 

gestione di rifiuti speciali. Modificazioni alla legge regionale 3 dicembre 2007, n. 31 (Nuove 

disposizioni in materia di gestione dei rifiuti).".  

 

3) Ore 10.00: Audizione dell'Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e 

territorio MARZI in merito alla proposta di deliberazione concernente: "Adesione alla Carta 

Nazionale dei principi sull'uso sostenibile del suolo e costituzione dell'Osservatorio regionale 

sul consumo del suolo". 

*     *     * 

 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
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879 in data 3 febbraio 2022. 

 

* * * 

 Alle ore 9.00 il Sig. Mauro LUCIANAZ, referente del CPEL, i Sigg.ri FRANZOSO 

e BIANCHETTI, Dirigenti dell'Assessorato all'Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile, 

prendono parte alla riunione e l'Ing. TORNAVACCA progettista del Piano regionale di 

gestione dei rifiuti, si collega tramite la piattaforma ZOOM e si procede alla registrazione 

digitale degli interventi. 

* * * 

 

AUDIZIONE DEL CPEL IN MERITO AL DISEGNO DI LEGGE N. 50 

CONCERNENTE: "APPROVAZIONE DELL’AGGIORNAMENTO DEL PIANO 

REGIONALE DI GESTIONE DEI RIFIUTI PER IL QUINQUENNIO 2022/2026." E 

ALLA PROPOSTA DI LEGGE N. 45 RECANTE: "DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI GESTIONE DI RIFIUTI SPECIALI. MODIFICAZIONI ALLA LEGGE 

REGIONALE 3 DICEMBRE 2007, N. 31 (NUOVE DISPOSIZIONI IN MATERIA 

DI GESTIONE DEI RIFIUTI)." 

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento. 

 

 Il Sig. LUCIANAZ rammenta che l'assemblea del CPEL ha espresso un parere di 

astensione al fine di evidenziare alcune criticità riscontrate all’interno dell'aggiornamento 

del Piano regionale di gestione dei rifiuti. 

 Fa presente che vi è stata una grande collaborazione con il Dipartimento 

dell’Ambiente nell'ultimo periodo, dopo la pubblicazione in VAS; evidenzia tuttavia che 

tale percorso avrebbe potuto iniziare già in precedenza nella fase di redazione del Piano 

dove il Cpel è stato coinvolto con altri portatori di interessi, ma non ha avuto un confronto 

serrato con i professionisti. 

 Rammenta che il CPEL, in sede di VAS, ha presentato diverse osservazioni che in 

maggior parte sono state recepite. 

 Procede all'illustrazione delle criticità riscontrate ed indicate nel parere: 

 riorganizzazione dei sub Ato, sottolineando l'attuale situazione e le difficoltà 

esistenti per giungere ad un Ato unico; 

 attivazione del riconoscimento delle utenze proponendo l'inserimento di uno step 

intermedio al 31.12.2024 ed evidenziando le difficoltà applicative della tariffazione 

puntuale nei Comuni turistici; 

 necessità di riorganizzazione degli uffici tributi degli enti locali con l'avvio della 

tariffazione puntuale e conseguente aumento dell'impegno gestionale ed esigenza di 

prevedere disposizioni normative atte a derogare ai limiti assunzionali vigenti; 

 opportunità di procedere alla definizione di procedure per la gestione dei rifiuti 

prodotti dalle attività produttive, in primis aziende agricole, e dalle imprese edili; 

 questione inerente alla gestione delle discariche comunali di materiale inerti; 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

3 

3ème  COMMISSION AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE / TERZA COMMISSIONE ASSETTO DEL TERRITORIO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526154 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 problematiche relative alle discariche di rifiuti speciali richiedendo una particolare 

attenzione in fase di rilascio, rinnovo e revisione di un'autorizzazione e prevedendo 

un obbligo normativo per la presentazione di una relazione di conformità 

dell’impianto alla normativa vigente. 

 

* * * 

 Alle ore 9.15 il Consigliere BACCEGA prende parte alla riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente CHATRIAN ritiene le informazioni fornite molto utili per il prosieguo 

dei lavori sull'argomento. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN auspica che vi sia un positivo confronto tra gli Enti locali 

e le strutture competenti al fine di giungere alla stesura definitiva del documento che tenga 

conto delle criticità evidenziate dal Cpel. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ritiene che le osservazioni formulate dal Cpel necessitino 

di un approfondimento sia di natura tecnica che politica. 

 

 La Consigliera MINELLI concorda sul fatto che siano opportuni degli 

approfondimenti di natura tecnica pur ritenendo che alla base ci debbano essere delle scelte 

politiche. 

 Reputa fondamentale perseguire l'obiettivo della costituzione in Valle d'Aosta di un 

unico ATO prevedendo degli step che permettano di giungere gradualmente a tale obiettivo 

che consentirebbe di avere delle economie di scala. 

 Chiede chiarimenti in merito alla questione del riconoscimento delle utenze. 

  

 Il Consigliere DISTORT chiede quale sia la posizione dei Sindaci rispetto alla 

collocazione di discariche legate all'attività dell'edilizia ed un chiarimento rispetto alla 

dichiarazione di conformità alle norme vigenti. 

 

 Il Sig. LUCIANAZ ribadisce le proprie perplessità in merito alla costituzione 

dell'ATO unico che da un lato potrebbe sì generare delle economie di scala che però 

potrebbero essere vanificate dalla deresponsabilizzazione dei territori ed analizza alcune 

criticità derivanti dall'ipotesi di un ATO unico. 

 Riferisce che in passato ci si è concentrati esclusivamente sul raggiungimento della 

più alta percentuale di raccolta differenziata possibile trascurando la qualità della stessa; 

ritiene, pertanto, opportuno in questo momento attivare delle azioni finalizzate a migliorare 

la qualità merceologica del rifiuto differenziato. 

 Fornisce le precisazioni richieste in merito al riconoscimento delle utenze 

finalizzate all'applicazione dell'ATO unico e alla dichiarazione di conformità. 
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 Chiarisce la posizione degli Enti locali rispetto alla presenza di discariche di 

materiale inerte sul territorio regionale atte al conferimento di rifiuti prodotti dal settore 

edile. 

 

 Il Consigliere JORDAN ritiene opportuno un maggior coinvolgimento degli Enti 

locali nella stesura del Piano in quanto responsabili del servizio di raccolta dei rifiuti. 

 Auspica un confronto sul tema dell'ATO unico ed una particolare attenzione al tema 

delle discariche per i rifiuti speciali. 

 Sottolinea l'importanza del ruolo svolto dalle discariche comunali per materiale 

inerte. 

 

 Segue un breve dibattito in merito alle osservazioni emerse durante l'audizione nel 

corso del quale intervengono la Consigliera MINELLI e il Sig. LUCIANAZ.; alle ore 9.50 

il Consigliere AGGRAVI prende parte alla riunione e alle ore 9.55 il Consigliere LAVY 

lascia la sala di riunione. 

 

 L'Ing. TORNAVACCA analizza quanto evidenziato dal Cpel rispetto alle 

problematiche sollevate dai Comuni turistici illustrando dei dati relativi al Trentino-Alto 

Adige, realtà nella quale l'applicazione della tariffa puntuale risale al 2013. 

 

* * * 

 Alle ore 10.10 i sigg.ri LUCIANAZ, BIANCHETTI, FRANZOSO e il Consigliere 

MARQUIS lasciano la sala di riunione e il Sig. TORNAVACCA si disconnette dalla 

piattaforma ZOOM. L' Assessore alle Finanze, innovazione, opere pubbliche e territorio 

MARZI e la Sig.ra TREVES, Dirigente dello stesso Assessorato, prendono parte alla 

riunione. 

* * * 

 

AUDIZIONE DELL'ASSESSORE ALLE FINANZE, INNOVAZIONE, OPERE 

PUBBLICHE E TERRITORIO MARZI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE CONCERNENTE: "ADESIONE ALLA CARTA NAZIONALE 

DEI PRINCIPI SULL'USO SOSTENIBILE DEL SUOLO E COSTITUZIONE 

DELL'OSSERVATORIO REGIONALE SUL CONSUMO DEL SUOLO". 

 

 Il Presidente CHATRIAN introduce l'argomento. 

 

 L'Assessore MARZI riferisce che la Giunta regionale ha predisposto una proposta 

di deliberazione finalizzata all’adesione alla Carta Nazionale dei principi sull’uso 

sostenibile del suolo e la costituzione dell’Osservatorio regionale sul consumo del suolo e 

procede ad una breve illustrazione della stessa. 
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 Il Presidente CHATRIAN evidenzia che le scelte adottate nel corso degli anni 

nell'ambito della pianificazione hanno portato la Regione Valle d'Aosta ad avere uno 

scarso consumo del suolo per le nuove edificazioni. 

 

 La Sig.ra TREVES rammenta che la Valle d'Aosta è una delle regioni d'Italia che 

da più tempo si è dotata di strumenti di pianificazione territoriale e che si è posta l'obiettivo 

di privilegiare il recupero dell’edificato esistente rispetto alle nuove costruzioni. 

 Riferisce che l'attuale contesto è determinato: dall’Agenda 2030 delle Nazioni 

Unite, dalla Strategia generale per lo sviluppo sostenibile a livello nazionale, nonché dalla 

nuova strategia dell’Unione Europea per la protezione del suolo che fa parte del Green 

Deal Europeo. 

 Rammenta che la legge 132/2016 ha istituito il Sistema Nazionale per la Protezione 

dell’Ambiente, che è composto da ISPRA (Istituto per lo studio e la protezione 

dell’ambiente) e dalle varie Agenzie regionali per l’ambiente alle quali è attribuita la 

responsabilità per il monitoraggio del consumo del suolo e fornisce alcuni dati relativi a 

tale consumo in Valle d'Aosta. 

 

* * * 

 Alle ore 10.25 i Consigliere JORDAN e BACCEGA lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 Precisa che il monitoraggio ha una cadenza annuale e fornisce alcune informazioni 

di natura tecnica rispetto alle metodologie adottate nel corso dell'esame dei Piani regolatori 

al fine di contenere il consumo del suolo. 

 Illustra la composizione e le finalità dell'istituendo Osservatorio regionale sul 

consumo del suolo. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN suggerisce di valutare la possibilità di inserire all’interno 

dell’Osservatorio un rappresentante del Dipartimento della Sovrintendenza agli Studi e 

della Chambre Valdôtaine ed invita, altresì, ad aggiungere un punto nelle finalità volto a 

favorire la crescita di una cultura tecnica e professionale improntata al rispetto ambientale 

e all’uso sostenibile del suolo. 

 

 Il Consigliere DISTORT pone all'attenzione alcune riflessioni in merito: 

 alla visione dell'urbanistica che discende dallo zoning e dalla parametrizzazione in 

una visione ingegneristica della trattazione dell’urbanistica, dimenticandosi 

dell'aspetto paesaggistico; 

 al fatto che si parli di adesione alla Carta Nazionale dei Principi sull’uso 

sostenibile del suolo rinunciando alla potestà legislativa, discendente dallo Statuto, 

avendo competenza primaria in materia urbanistica; 

 all'opportunità di inserire nell'Osservatorio un rappresentante del Dipartimento 

della Soprintendenza ai Beni Culturali e Ambientali. 
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 La Consigliera MINELLI valuta positivamente l'adesione alla Carta nazionale e 

chiede di prendere in considerazione l'ipotesi di inserire nell'Osservatorio una 

rappresentanza di Legambiente. 

 Domanda, inoltre, chiarimenti in merito alle modalità di calcolo della percentuale di 

consumo del suolo. 

 

 Il Consigliere CRETIER pone l'attenzione sulla problematica dei terreni agricoli 

che vengono utilizzati come depositi temporanei che talvolta tendono a divenire 

permanenti e concorda con quanto suggerito dal Consigliere Testolin relativamente 

all'inserimento della Chambre nell'Osservatorio. 

 

 Il Presidente CHATRIAN chiede di poter acquisire la documentazione illustrata. 

 

 La Sig.ra TREVES riferisce che inoltrerà le slide e fornisce i chiarimenti richiesti 

dalla Consigliera MINELLI. 

 

 L'Assessore MARZI riferisce che alcune sollecitazioni che sono pervenute saranno 

prese in considerazione e si impegna a fornire la documentazione richiesta. 

 

* * * 

 Alle ore 11.05 l'Assessore MARZI e la Sig.ra TREVES lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente CHATRIAN comunica di aver ricevuto dal Gruppo Lega una richiesta 

di audizione su tematiche specifiche in ambito agricolo e che intende calendarizzare 

l'audizione dell'Assessore competente nella prossima seduta. 

 Riferisce, inoltre, di aver trasmesso tutta la documentazione acquisita nel corso 

delle audizioni sul Piano rifiuti ai tecnici e ai professionisti. 

 

 La Commissione concorda con quanto proposto dal Presidente Chatrian. 

 

 La Consigliera MINELLI chiede una precisazione rispetto all'approfondimento 

sulla questione delle fideiussioni. 

 

 Il Presidente CHATRIAN riferisce che gli uffici hanno provveduto a richiedere 

informazioni sull'argomento. 
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Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 11.10. 

 

 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 22 marzo 2022 
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